

enseignement, comme ils l'ont été dans leur vie. Mais ils se sont montrés braves et inspirateurs de bravoure, artisans de paix publique, amis précieux de la campagne, menacée d'abandon, et, dans un petit village, mainteneurs de la grande France. Un pays serait bien fort qui aurait beaucoup de ces bons serviteurs. A l'unanimité, l'Académie, dans sa séance du 12 juin, a décidé d'accorder un prix Broquette-Gonin, à M. Jules Besson.

*M. Alibert*

L'unanimité a, de même, désigné pour un prix Broquette-Gonin, M. Bernard Alibert, ancien Frère de la Doctrine chrétienne, directeur de l'école primaire libre de Saint-Affrique, dans l'Aveyron. M. Bernard Alibert a 63 ans d'âge et 47 ans d'enseignement. Il n'est pas nécessaire de se demander quelle morale il enseigne, ni si elle est efficace, ni quels en sont les garants. Le dossier n'est pas là-dessus bien prolix. Mais il nous montre un éducateur remarquable et un homme de grande charité. Le Frère Alibert, tout jeune, pendant la guerre franco-allemande, avait vu de près la variole noire, dans la ville et dans l'école de Millau. En 1879, il rencontre de nouveau le terrible mal à Figeac, où il vient d'être nommé directeur. On lui apprend qu'un de ses collègues est atteint par la contagion. Il n'hésite pas, et sa réponse est belle: "A présent, dit-il, je dois avoir grâce d'état pour affronter le mal." Il part aussitôt pour aller visiter le moribond, le soigne et le sauve. Des paroles de ce ton-là, lorsque l'acte les suit, ne font peut-être pas tout le portrait d'un homme: mais elles empêchent de le confondre avec ses voisins. Les témoignages recueillis dans le dossier nous montrent "l'influence extraordinaire exercée par cet homme de bien sur les générations qu'il a élevées" Ils disent que les élèves de M. Bernard Alibert "se sont fait remarquer dans toutes les carrières", qu'on les recherche dans les magasins, les usines, les ateliers, et que "protestants et catholiques s'adressent avec une égale confiance" au directeur de l'école libre de Saint-Affrique.

Les revenus de la fondation Broquette-Gonin ne permettront de distribuer d'ordinaire, que deux prix aux instituteurs. Cette année, il a été possible de distribuer trois prix, et l'Académie a voulu récompenser une institutrice. Elle a choisi Mlle Desrayaud, qui dirige les cours supérieurs de l'école Lapeyre, à Mâcon.

LES AMES ANNONCIATRICES.—LEUR IDEAL

Ces âmes d'élite sont l'affirmation la plus extraordinaire de la force de la volonté et de la noblesse ouverte à laquelle chacun est appelé. Certes les dévouements dont on meurt tout d'un coup sont dignes d'admiration. Mais leur brièveté même rend les grands sacrifices plus faciles, tandis que cette dépense quotidienne sou par sou, de l'énergie humaine, sans applaudissements, ni clairs, ni croix d'honneur, ni compagnons qui peinent de